
國立澎湖科技大學 105 學年度第 1 學期 

「校長與學生有約」會議紀錄 
 

壹、時間：105 年 11 月 23 日上午 10 時 10 分 

貳、地點：學生活動中心會議室 

參、 主持人：王校長瑩瑋、陳學生會長韋宏 

肆、 主席致詞： 

伍、 前次會議執行情形報告 

104 學年度第 2 學期「校長與學生有約」會議 

前  次  會  議  執  行  情  形  報  告 

編
號 會議前意見彙整 

受
理 
單
理 

會議回覆 執行情形說明 

1 

校內羽球場，場地老

舊，高度也未達標

準，練球時，經常會

打到天花板，因此校

外比賽也時常不能適

應，請學校能撥出空

間讓我們有更好的練

球環境。 體

育

組 

 

 

 

 

此問題會後於相關會議提出

討論若有更改會再公布。 

校園可用空間及經費有限，

比賽前期，建議可至縣立體

育場練習。 

2 

體育館排球柱換新，

但是卻無法讓學生安

全使用，連網子都綁

不緊，請學校好好處

理。 

 

排球柱已換新但因廠商設計

不良，日後會和營繕組做討

論，進行改善。 

在與營繕組討論後，關於新

排球柱，營繕組會協助幫忙

設計製作球架固定裝置。 

3 

籃球場室內室外的框

架跟網子都毀損可以

修繕嗎？ 

會後會與營繕組討論，進行

改善。 

室內、外籃球場的框架及網

子皆有定期維修(約三個月

一次)，如有毀損也會盡快修

繕。 

4 

學校可以增加一些獎

學金？跟其他學校相

比我們真的少得可憐

只有前三名有 而且

第一名才五千、第二

名三千、第三名兩千

獎金金額真的不能多

增加一點嗎? 

教

務

處 

 

關於獎學金方面會將此問題

提至行政會議討論 

一、查其他學校學業獎助金

前三名補助金額如教務處附

件附表一。 

二、目前本校成績優良就學

補助金每學期支出額度如教

務處附件附表二。 

三、提高補助經費所需支出

額度方案如教務處附件附表

三。 

四、本校學業獎助金編列係



 

 

 

 

 

依據「本校辦理學生就學補

助辦法」辦理，經費來源為

學雜費收入總額提撥 3％經

費項下編列各項就學補助經

費，且本項（成績優良就學

補助金）補助金額不得高於

該經費 50％。 

五、本案若提高補助額度是

否排擠其他就學補助項目金

額，仍需再會主計室及學務

處提供卓見。 

5 

體育館地下室收訊不

好,學生社團時間活

動往往在地下室社

辦,雖然在其他角落

處能收到訊號,也能

連到無線網路,但網

路收訊品質極差。 

圖

資

館 

 

 

此問題已於校務會議中提

過，預計在六月底再加強更

換新的無線基地台之增設。 

資訊組已於 6月 30日，將體

育館地下室 3 台無線基地台

更換為企業等級高功率無線

基地，同學們若使用上還有

任何問題，歡迎洽資訊組辦

理。 

6 

教學大樓旁停車場會

有積水問題,學生經

過磚塊地,會有污水

從磚塊縫中跑出。 

 

總

務

處 

 

學校因綠色建築所以選用透

水磚，目前有發現幾處破

損，由於經費問題尚無法做

全面汰換，營繕組正在調整

本處之經費預算，若能全面

汰換為佳。 

已配合改善完成 

7 

請問校方是否可提供

一至數間教室專供教

學大樓清潔人員放置

打掃器具(現在為占

用無障礙洗手間，使

無障礙洗手間喪失功

能) 

 

 

已通知事務組，會在近期做

出完整改善。 

依據現有建築規範一棟大樓 

設有一間無障礙洗手間即

可，考量各空間充分應用，

已規畫教學大樓 B 梯端之 2

樓 3 樓的無障礙廁所為工具

間。 

8 

請問對於校園中庭的

"學生餐廳"指示牌是

否有計畫改裝指示方

向。 

本處待學生餐廳建置完成後

加以改善。 

已隨教學大樓學生餐廳建置

完成，配合遷移改裝 



陸、綜合座談 

一、 學生會會前彙整 

編

號 
問題分類 問題彙整 負責單位 會議回覆 

1 操場 

操場夜間照明是否可以增加開

設，目前都只有開放籃球場那側

的，其他三側是否也可以打開。 

 

 

學務處 

體育組回答： 

由於操場之燈具瓦數過高，為因應

節能減碳所以會減少開燈之情

況，使用人數太少的話並不會開

燈，若是夜間有使用的需求，可透

過相關社團並且徵求老師同意來

體育組作申請。 

 

學務長補充： 

由於瓦數的關係，若是常常啟用的

話用電量會相當可觀，希望盡量使

用在大眾性且全校相關之比賽時

作開啟，而並非只有單一社團使用

時開啟，若是平時有需要練習，請

同學盡量安排在日照時間。 

2 操場 

請問學校壘球場及操場是否可

以整修（壘包重整、紅土重鋪、

場地整平） 

 

 

 

體育組回答： 

由於經費有限，且因為澎湖氣候關

係，學生使用室內場館居多，所以

體育組也會以維修室內場館為

主。若是明年經費還有剩餘的話，

體育組會將室外之場地加以修繕。 

 

學務長補充： 

學校之操場並非專業用壘球場，較

難整理為專業用壘球場。紅土部分

學務處是可以幫忙的，但是必須請

學生宿舍多包涵，因東北季風會將

紅土吹向宿舍，影響住宿生之生活

品質，所以這個部分希望能與學生

宿舍方面多加溝通。 

3 操場 

操場草地可以定期除草 雜草都

長到小腿高 根本無法在草地上

運動打球 謝謝 

 

體育組回答： 

操場之草地是有排定時間定期除

草的，若是還有學生來反應，體育

組會再與事務組做討論增加除草

次數。 



 

4 體育活動 

希望學校或體育組增加辦理其

他球類相關運動,不單只是籃球

比賽 

 

 

體育組回答： 

由於體育組人力吃緊，目前承辦上

學期的系際盃籃球比賽與熱舞大

賽，及下學期的拔河比賽、校慶運

動會以及趣味競賽等活動皆需聘

請校外之相關裁判人員幫忙，於承

辦人力不足的情況下，希望由社團

舉辦相關比賽，並由體育組協辦。 

5 體育館 

地下室的學習空間較不友善(壞

氣:CO2.菌落.一氧化碳等含量

高)， 

希望能改善通氣換氣，空氣流通

的情形。 

 

 

總務處 

總務處回答： 

關於地下室空氣的問題，在國家環

保署的規定只針對密閉空間做規

範，地下室他不是密閉空間，屬於

開放式空間，所以針對二氧化碳的

排放率我們沒有做規範，但是這地

下室的空間應該是屬於社團使用

的比較多，總務處會在與學務處商

量，在有限的經費裡做排風扇的安

裝，讓空氣流通，改善空氣的品

質，二氧化碳排放量的部分會與環

安組再作協調，並了解在經費允許

的狀況下是否能加裝二氧化碳監

控器。 

 

校長補充： 

日前學校有向教育部提出一個體

育館地下室之改建計畫，目前尚未

通過，由於金額龐大仍需提出完善

的規劃並待教育部審核才能加以

改建，關於空氣流通的問題，會再

加已增設抽風扇並改善此問題。 

二、 現場提問 

提出 

單位 
現場意見 負責單位 會議回覆 

食科系 

體育館二樓之地板潮濕時是否能使用空

調? 

 

 

體育組 

學務長回答： 

學校各處都有返潮問題，桌球場的

部分也有加裝除濕設備改善。如果

再有辦比賽的情況下，體育組這邊

是一定會去開空調給同學作使用



的。由於經費上的關係，若是平時

同學練習的話，可能沒有辦法開

啟，請同學在使用場地時注意安

全。 

學生會 

關於操場夜間照明的問題，想請問若是相

關單位有經費的話，是否能加裝收費之投

幣照明? 

 

 

體育組回答： 

同學所提出的想法很好，若是有經

費的話，會再商討此項設備之增

設。 

 

校長補充： 

基於使用者付費之下，若是能增設

此設備作為學生使用，想必會讓學

生方便許多，學校會在評估情況，

也必須考慮到維修成本。 

 

總務處補充： 

若是學生有需要，可以向體育組作

登記並繳費，若是增設投幣設施，

在外因為風雨之關係可能導致損

壞，還會多出維修之費用。 

社團 

體育館地下之學生社團在使用時會覺得

悶熱，若是學校有報廢之設備，是否能加

裝到社團教室，並用使用者付費插卡的方

式讓學生作使用。 

 

 

 

 

總 

 

務 

 

處 

總務處回答： 

基本上學校之冷氣設備若是報廢

的話便是真的已完全故障無法使

用，會後會請環安組營繕組請他們

與課指組討論了解哪間教室之空

氣品質不佳，並評估學務處之經費

是否夠，才能加裝排風扇。 

 

學生會 

在學生的角度來看，同學參與趣味競賽之

意願不高。學校是否除了系際盃籃球賽之

外可以加辦排球之比賽? 

 

 

體育組 

學務長回答： 

目前體育組之承辦人員配置只有

一名書記，光是辦理系際盃籃球比

賽下來就花費了 320個便當之誤

餐費用，所有體育組承辦之活動皆

是由體育組與體育人社及體育志

工等等去協辦，學校辦的大型比賽

必須有延續性，若是學校社團有辦

法持續性的支援，學務處便會逐年

編列相關活動經費。 



若是住宿生因為違規而被退宿，宿舍會給

該住宿生時間去外面找房子嗎? 

若是住宿生找不到房子，會幫忙找房子

嗎? 

 

 

宿委會 

宿委會回答： 

宿舍會給予學生搬運行李之時

間，但是沒有提供幫助尋找校外住

宿。 

 

生輔組回答： 

若是學生有相關問題的話，可以來

生輔組作詢問。 

養殖系 

教學大樓一樓之茶米茶用餐區，由於位置

較少，在用餐尖峰時段會找不到位置坐。 

 

 

學務處 

學務長回答： 

在動線且學生可以接受的考量

下，若是在尖峰時段可以在牆上增

設活動桌子，讓同學以站著吃方

式，不知是否可行?可以請同學在

會後作討論。 

海科大樓後的木製停車棚，下雨時沒有遮

雨作用。 

 

 

總務處 

總務處回答： 

當初建置時是考量到必須配合海

科大樓之景觀以及環保之問題，若

是以鐵去做的話會影響美觀，增設

車棚最主要之目的為遮陽，讓同學

的車輛在豔陽下不會有損壞之問

題。 

 

校長補充： 

停車棚不能擋雨的問題希望總務

處可以提出辦法將此問題改善。 

想知道教學大樓放一艘船的用意是什

麼？ 

 

 

總務處回答： 

該艘船為海運系教學用之教具，所

以必須放在該處讓海運系作為使

用。 

 

校長補充： 

該艘船放置可以凸顯本校之特

色，並且作為教學之用途。 

學生會 

熱舞大賽每年都有爭議，是否能提出什麼

辦法，讓學生不要每年都反應如此劇烈，

學生甚至在 Dcard上提出要連署取消比

賽? 

 

學務處 

學務長回答： 

針對此問題，學校並未強迫同學必

須參賽，學校會重視同學的意見，

取消或續辦皆是可以的。在參與這

個活動遇到的問題是不會在課堂



 上學到的，這就是為甚麼要去辦課

外活動的意義，系學會這邊找過來

說不要辦我們也可以取消，學務處

沒有堅持一定要辦，這個活動是創

校以來都有辦的，如果要取消一定

要有充分的理由，這是一個責任問

題。 

柒、 主席結論 
學生會會長：今天各系會來的人不多，學生會準備的問題沒有很充分，那聽過這次的提問應該是

沒問題，希望學校跟學生會能做到有一個匯集問題的橋樑，學生會是到校長有約時

才有問題，希望平常有問題時就到學生會去做一個問題的溝通 

校長：這個會議的目的是讓學校進步，讓學生在生活上的進步，很感謝各單位的解決跟配合，問

題彙整是需要時間解決跟彙整，如果有辦法及時解決的就不用彙整了‧ 

 

捌、 散會 


